

## EDUCACIÓN : ¿Hiato del arte?

Se dice que una de las finalidades de la educación es dar una formación integral al alumno, es decir, brindarle al educando no sólo las herramientas que lo enriquezcan intelectualmente, sino también enriquecerlo espiritualmente. Y para este objeto, el arte se brinda por completo, mostrando múltiples caminos que siempre desembocan en un mismo lugar: El hombre, su creador.

Y es partiendo de esta premisa que me asalta la siguiente pregunta: ¿Incentiva la facultad este tipo de actividades? , Y más aun ¿Hay interés de los alumnos por el arte?.

Pues en mi opinión, como testigo presencial, esto no se da. Es decir, que hay un total abandono por parte de las autoridades competentes en tratar de difundir la cultura en todos sus matices, ya que no basta con organizar charlas, conferencias o algún exiguo taller que generalmente no concita la atención requerida, con lo cual no quiero desmerecer la labor que cumplen los organizadores de tales eventos, sólo creo que deberían ampliar más su visión acerca de lo que necesitamos nosotros, los alumnos, aquellos que en un futuro cercano seremos los conductores de la educación en nuestro país, y que por lo mismo debemos estar preparados para realizar una buena labor educativa, incentivando la cultura que es arte.

De otro lado también tienen parte de culpa los alumnos, ya que he notado cierto grado de pasividad frente a esto, como quien dice, esperan que las cosas les caigan del cielo y no se preocupan por buscar eso que es tan importante para nuestro desarrollo cultural, y quiero referirme en especial a los alumnos de mi especialidad, Lengua y Literatura, que de lo último parecen no haberse enterado, ya que es increíble que la mayoría de alumnos de esta especialidad no conozcan ni siquiera de nombre a autores tan básicos como

Sábato, Buckowsky, Baudelaire, Heraud y me atrevería decir que sólo conocen de Vallejo sus poemas más conocidos. Claro, se puede alegar que los profesores no nos han hecho leer nada, pero me pregunto ¿Tienen que obligarnos para recién ponernos a leer? . Creo que esa costumbre de siempre esperar que nos digan las cosas debe ser desterrada por completo.

Y esa gran falacia de decir "es que no tengo tiempo" debe ser cambiada, porque organizando bien el tiempo se ve que siempre hay tiempo para todo, y creo que más, para algo que nos va servir de gran utilidad en nuestra carrera. Como decía Machado: "La flojera siempre busca excusas", lo cual parece aplicarse en este caso, porque además de esto, hay muchas otras actividades ligadas al arte y a la literatura específicamente, que están allí, a nuestra disposición y que solo tenemos que dar un paso para obtenerlas. Entre estas están los Centros Culturales de varias instituciones que brindan sus bibliotecas -muy completas por cierto- al público universitario, totalmente gratis, al igual que otras organizaciones independientes que brindan sus espacios a este tipo de actividad, ya sea mediante charlas, presentaciones, mesas redondas, recitales, etc.

O para ser más directo, en la Av. Amazonas tenemos una gran Feria de Libros, en donde podemos encontrar las más diversas obras u autores, a precios realmente ínfimos.

Así que además de decir que todo depende de nosotros y de las ganas que le pongamos por salir adelante, solo tenemos que buscar, eso es todo.

Finalmente solo me queda invocar a las autoridades y alumnos, a reflexionar sobre este tema, el cual creo yo, es de vital importancia. Tan solo me queda ofrecerles mi total y desinteresado apoyo para lograr que esto salga adelante, y quiero terminar con una sola pregunta: ¿Será por esto que no existe la especialidad de Artística? .

Luis Alexander Pacora Cabrera

Código : 00114845

Especialidad de Lengua y Literatura